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Niederschrift 
zur Sitzung des Umweltausschusses der Gemeinde Appen 

(öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 17.06.2010 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:20 Uhr 

 Ort, Raum: Bürgerhaus Appen (Grootdeel), Hauptstraße 79, 
25482 Appen 

Anwesend sind: 
 
Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Hans-Joachim Bana-
schak CDU 

  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Heinz Düsing SPD   
Herr Erik Hölscher FDP   
Herr Bernd Kanitz FDP Vorsitzender  
Herr Jürgen Koopmann CDU   
Herr Torsten Lange CDU   
Herr Rickart Scholz SPD stellv. Vorsitzender  
Herr Stephan Winkelmann CDU   
Außerdem anwesend 
Herr Vertreter des Seniorenbeirates Ha-
rald Schaper  

Vertreter des Senio-
renbeirates 

 

Protokollführer/-in 
Herr Sascha Renz    
 
Entschuldigt fehlen: 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 08.06.2010 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Umweltausschuss der Gemeinde Appen ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.  
Die Tagesordnung wird um nachstehenden Punkt erweitert: 
 
Neuer TOP 1: Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 
 
Die Tagesordnung in der neuen Fassung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis: 8/0/0  
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Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 
  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.1.  Abwicklung von unerledigten Angelegenheiten in der heutigen Sitzung 
  
 2.2.  Kalkgehalt Appener Trinkwasser 
  
 2.3.  Kiesaufschüttung bei den Fischteichen in der Feldmark 
  
 3.  Bericht des Bürgermeisters und Anfragen 
  
 4.  Sachstand Oberflächenabdichtung der Deponie "Schäferhof" 

Vorlage: 407/2010/APP/en 
  
 5.  Wasseranalyse Deponie Schäferhof 

hier. Sachstandsmitteilung 
Vorlage: 408/2010/APP/en 

  
 6.  Sachstand Fußweg Lindenstraße 
  
 7.  Trinkwasseranalyse Gemeinde Appen 

hier: Prüfbericht der Stadtwerke Pinneberg 
Vorlage: 409/2010/APP/en 

  
 8.  Energieeffiziente Straßenbeleuchtung - Sachstand 

Vorlage: 410/2010/APP/en 
  
 9.  Sachstand 380 kv Leitung 

Vorlage: 411/2010/APP/V 
  
 10.  Schredderaktion im Herbst 

Vorlage: 412/2010/APP/BV 
  
 11.  Knickpflege in der Gemeinde Appen 

hier:  Sachstandsbericht 
Vorlage: 413/2010/APP/en 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

 

zu 1 Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes 
  

Der Vorsitzende führt das bürgerliche Mitglied, Herrn Erik Hölscher, als 
Ausschussmitglied in sein Amt ein und verpflichtet ihn zur gewissenhaften 
Erfüllung seiner Obliegenheiten.     
 
 

  
zu 2 Einwohnerfragestunde 

 
  
zu 2.1 Abwicklung von unerledigten Angelegenheiten in der heutigen Sit-

zung 
  

Eine Bürgerin spricht die im Vorfeld der Sitzung unerledigten Punkte an. 
Sie hat den Eindruck, dass die Verwaltung erst von den Bürgern oder Aus-
schussmitgliedern angesprochen werden muss, bevor etwas unternom-
men wird.     
 
 

  
zu 2.2 Kalkgehalt Appener Trinkwasser 
  

  Die selbe Bürgerin wie aus Punkt 2.1 spricht weiterhin den hohen Kalk-
gehalt des Appener Trinkwasser an. Die vorgelegten Tabellen von dem 
beauftragten Labor sind gesetzlich soweit in Ordnung, aber sie bemängelt 
die Art wie die Zahlen präsentiert werden. Ihrer Meinung nach werden die 
gefährlichen Substanzen schöngeredet, in dem diese in Milligramm prä-
sentiert werden und „harmlos“ erscheinen. 
Herr Kanitz bedankt sich für die Wortmeldung, merkt aber dazu an, dass 
der Ausschuss keine Stellungnahme dazu abgeben kann, da keine Fach-
leute bez. diesen Thema dem Gremium beisitzen. 
   
 

  
zu 2.3 Kiesaufschüttung bei den Fischteichen in der Feldmark 
  

Ein Bürger fragt an, wie lange die Kiesaufschüttung bei den Fischteichen 
in der Feldmark, Landschaftsschutzgebiet, noch gelagert werden sollen. 
Die Verwaltung wird aufgefordert sich diesbezüglich zu informieren. 
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zu 3 Bericht des Bürgermeisters und Anfragen 
  

Bürgermeister Banaschak erklärt, dass er seit 01.05.2010 im Amt ist und 
noch keine Punkte zu berichten hat. 
Herr Kanitz spricht die Anfrage der SPD-Fraktion zum Thema Flächen- 
oder Bodenversiegelung an. Dem Bürgermeister ist hierzu nichts bekannt, 
er wird dieses aber von der Verwaltung prüfen lassen.      
 
 
 

zu 4 Sachstand Oberflächenabdichtung der Deponie "Schäferhof" 
Vorlage: 407/2010/APP/en 

  
Herr Kanitz gibt kurz den Inhalt des Schreibens des Landesamt für Land-
wirtschaft, Umwelt und ländliche Räume wieder. Die Deponiebetriebsge-
sellschaft hat seinerzeit verkündet, dass ihnen keine finanziellen Mittel zur 
Verfügung stehen, um die Maßnahme durchzuführen. Eine Rückgabe der 
Bürgschaft wurde abgelehnt. Laut Herrn Kanitz gibt es zu diesen Zeitpunkt 
keine andere Möglichkeit als abzuwarten. 
Herr Scholz kritisiert, dass dieses Thema schon öfter im Umweltausschuss 
diskutiert wurde und seitens der Verwaltung nicht das gemacht wird, was 
versprochen wird. Das Schreiben der Deponiebetriebsgesellschaft haben 
sie auch nur erhalten, da der Ausschuss sich darum bemüht hat.   
Herr Kanitz ergänzt dazu, dass die Verwaltung laufend den Sachstand un-
aufgefordert erfragen müsste.  
 
 
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss beschließt, dass die Verwaltung sich umgehend und re-
gelmäßig beim Landesamt für Landwirtschaft, Umwelt und ländliche Räu-
me des Landes Schleswig-Holstein nach den Sachstand, speziell nach 
einer Antwort der Deponiebetriebsgesellschaft auf das Schreiben des Lan-
desamtes vom 25.05.2010, zu informieren hat. 
 
 

  
einstimmig beschlossen 
 

 Abstimmungsergebnis: 8/ 0/ 0   
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zu 5 Wasseranalyse Deponie Schäferhof 

hier. Sachstandsmitteilung 
Vorlage: 408/2010/APP/en 

  
 
Herr Kanitz trägt kurz den Inhalt der E-Mail des Kreis Pinneberg vom 
17.05.2010 vor. Er bemängelt, dass für das Jahr 2009 noch keine Ergeb-
nisse vorliegen. Außerdem bittet er die Verwaltung die Ergebnisse ohne 
Antrag des Ausschusses anzufordern und vorzulegen. 
Herr Hölsch bekräftigt die Aussage und fordert die Ergebnisse von 2009 
und 2010 bis zu der nächsten Ausschusssitzung.       

  
  

zur Kenntnis genommen 
  
 
 
 
zu 6 
 

 
 
 
Sachstand Fußweg Lindenstraße 

  
Ein Bürger berichtet, dass im Bereich des Fußweges Lindenstraße erheb-
liche Stolperfallen entstanden sind. Herr Kanitz duldet diesen Hinweis aus 
dem Publikum, da die Aussage sachlich zum dem Thema passt. Er bittet 
die Verwaltung um Informationen. Frau Kaufmann aus dem Publikum 
merkt an, dass der Bauhof eine Prioritätenliste abarbeitet und eine der 
nächsten Stationen auch der Fußweg Lindenstraße ist.        
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7 Trinkwasseranalyse Gemeinde Appen 

hier: Prüfbericht der Stadtwerke Pinneberg 
Vorlage: 409/2010/APP/en 

  
Herr Kanitz merkt an, dass die Aufstellung des Analytik Labor für Laien 
nicht zu entschlüsseln ist. Daher wird das Schreiben ohne weitere Ein-
wendungen zur Kenntnis genommen.      
 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 8 

 
Energieeffiziente Straßenbeleuchtung - Sachstand 
Vorlage: 410/2010/APP/en 

  
Herr Kanitz gibt den Inhalt des Sachstandsberichtes der Verwaltung wie-
der. Er geht auf die Haushaltssperre 2010 ein. Durch die starke Nachfrage 
können 2010 keine weiteren Projekte mehr bewilligt werden.  
Bürgermeister Banaschak merkt an, dass die Maßnahme dennoch – ohne 
Fördermittel – durchgeführt werden soll. Hierzu soll in der nächsten Ge-
meindevertretersitzung ein Beschluss gefasst werden.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
 
zu 9 

 
Sachstand 380 kv Leitung 
Vorlage: 411/2010/APP/V 

  
Herr Kanitz weist auf den Vermerk der Verwaltung hin. Eine Bürgerin wirft 
ein, dass auch Appen Unterglinde am Trassenverlauf betroffen ist. Einige 
Ausschussmitglieder bemängeln, dass der Ausschuss keine Informationen 
von der Transpower erhalten hat. Die Verwaltung wird gebeten, den Tras-
senverlauf bzw. den alternativen Verlauf der Bürgerinitiative aus Moorrege 
vorzulegen. Sollte Appen tatsächlich betroffen sein, bittet Herr Kanitz um 
einen Termin mit einem Vertreter der Transpower, sodass dieser das Pro-
jekt im Umweltausschuss vorstellen kann.  

  
  
zu 10 Schredderaktion im Herbst 

Vorlage: 412/2010/APP/BV 
  

Herr Kanitz geht kurz auf die letzte Schredderaktion im Jahre 2009 ein. 
Herr Banaschak empfiehlt die Aktion wie 2009 durchzuführen. 
Herr Lange weist darauf hin, dass es dieses Jahr zeitlich besser gestrafft 
werden sollte. Herr Kanitz sagt dazu, dass dies eine interne Angelegenheit 
des Bauhofs ist. 
Herr Koopmann bittet die Verwaltung darauf zu achten, dass die Benach-
richtigung an die Haushalte reibungslos verläuft. Herr Kanitz bekräftigt 
dessen Aussage. 

 Beschluss: 
 
Der Umweltausschuss beschließt, dass die Schredderaktion im Herbst 
diesen Jahres erneut durchgeführt wird.  
 

 einstimmig beschlossen 
 

 Abstimmungsergebnis:  8/ 0/ 0  
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zu 11 Knickpflege in der Gemeinde Appen 

hier:  Sachstandsbericht 
Vorlage: 413/2010/APP/en 

  
Herr Koopmannn bemängelt, dass der Sachstand wenig aussagekräftig ist. 
Es ist nicht erkennbar, welcher Eigentümer der Aufforderung nachgekom-
men ist.  
Herr Scholz spricht erneut die Lindenstraße an. Der Knick ist so stark be-
wachsen, dass die Bürger auf die Straße ausweichen müssen. Hier muss 
unverzüglich etwas passieren und erneut der Eigentümer aufgefordert 
werden den Knick zu beschneiden. 
Herr Kanitz wünscht sich ebenfalls mehr Kontrolle von der Verwaltung 
nach Aufforderung an die Bürger und ggfs. Zwangsmittelandrohung und 
Festsetzung bei Missachtung der Anweisung.   
     
 
 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 25.06.2010 

 

 
   

(Rickart Scholz) 
stellv. Vorsitzender 

Herr 
Herr 

(Sascha Renz) 
Protokollführer 

 
 


